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Acta de la sesión Nº. 4631 
ordinaria,  celebrada por el Consejo 
Universitario el día  martes ocho de mayo  
de dos mil uno. 
 

Asisten los siguientes miembros: 
Dra. Susana Trejos Marín, Directora,   
Área de Artes y Letras; Dr. Claudio Soto 
Vargas, Área de Ciencias Básicas; 
Magistra Olimpia López Avendaño, Área 
de Ciencias Sociales; M.L. Oscar 
Montanaro Meza, Sedes Regionales,  
Lic. Marlon Morales Chaves, Sector 
Administrativo; Licda. Catalina Devandas 
Aguilar y  Sr. Alonso Brenes Torres, 
Sector Estudiantil y  Magíster Oscar 
Mena Redondo  Representante de la 
Federación de Colegios Profesionales. 

La sesión se inicia a las ocho horas 
y veintiocho minutos, con la presencia de 
los siguientes miembros: Dra. Susana 
Trejos, M.L. Oscar Montanaro,  Sr. 
Alonso Brenes, Magistra Olimpia López,  
Lic. Marlon Morales Chaves,  Magíster  
Oscar Mena y  Dr. Claudio Soto.  

  
Ausentes con excusa: Dr. Gabriel 

Macaya Trejos  e   Ing. Roberto Trejos. 
 
 

ARTICULO  1 
 

La señora Directora del Consejo 
Universitario somete a conocimiento 
del Plenario, para su aprobación, el 
acta de la sesión Nº.  4619. 

 
 

LA DRA. SUSANA TREJOS indica 
que la presente acta responde a una 
sesión muy compleja, por lo tanto, se 
proyectará en el data show para 
proceder a su corrección. 

 
 
LA LICDA. CATALINA DEVANDAS 

manifiesta que el acta es muy 
complicada y muchas de las 
intervenciones pierden sentido a la hora 
de trasladar los Informes de Rectoría a 

Informes de Dirección, por lo que  
tendrían que eliminarse una gran parte 
de esas intervenciones, lo cual no es 
conveniente. 

 
Ayer estuvo revisando la grabación, 

pues muchas de sus intervenciones no 
se entienden y otras no están 
correctamente transcritas; esto le quita el 
sentido a lo que ella estaba explicando 
en ese momento.   

 
Propone que se  valore la 

posibilidad de que las actas queden 
también almacenadas, como 
documentos en grabaciones, porque las 
palabras pierden mucho el sentido, 
dependiendo del tono con que se digan y 
la tecnología permite tener, además de 
las transcripciones, las grabaciones en 
un formato más accesible y más simple 
de ubicar. 

 
Considera que aún cuando se 

puedan arreglar muchas cosas ahora, 
serían  de forma;  cada uno de los 
miembros podría trabajar en esas partes 
y  esperar al  Dr. Gabriel Macaya.   

 
Cree que al  acomodar las 

intervenciones, algunas desaparecerían, 
con lo cual también está  en desacuerdo.  
Lo que se pueda hacer en la sesión, no 
ayudará mucho para arreglar el acta, 
porque serían cuestiones de forma.  
Reitera su preocupación  de que cuando 
escuchó la grabación y se dio cuenta de 
que habían cosas que no coordinan. 

 
 
LA DRA. SUSANA TREJOS   indica 

que en vista de las dificultades 
estructurales que presenta el acta de la 
sesión número 4619 y de la necesidad 
de que cada miembro del Consejo 
Universitario revise a fondo sus propias 
intervenciones, así como  la ausencia del 
señor Rector, dejan pendiente  para  
mañana, la aprobación del acta. 
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ARTÍCULO 2 
 
La señora Directora del Consejo 

Universitario se refiere a los 
siguientes asuntos: 
 
a) Juramentación  

 
Ayer por la mañana le correspondió  
juramentar al Dr. Antonio Marlasca 
López representante titular por el Área 
de Artes de Letras, ante la Comisión de 
Régimen Académico. Estuvieron 
presentes  en esa juramentación el Dr. 
William Brenes y el Dr. Claudio Soto. 

 
b) Comentarios 
 

EL M.L. OSCAR MONTANARO se 
refiere a una carta que hizo circular la 
señora Directora, firmada por el 
estudiante Jacobo Jaén Delgado  
referente a su descontento por la falta de 
observancia a las leyes de Costa Rica, 
en lo concerniente al manejo de los 
desechos sólidos, regulado por la Ley 
General de Salud en su artículo 178, que 
exige la clasificación de toda la basura 
en su fuente. 

 
Considera que esa nota debe 

tomarse en cuenta y estudiar la 
posibilidad de clasificar los diferentes 
tipos de basura, para cumplir con el 
artículo mencionado, porque el 
estudiante tiene mucha razón en su 
planteamiento, pues efectivamente todos 
los universitarios deben practicar las 
medidas pertinentes para separar toda la 
basura desde su fuente y de igual forma 
la recolección y su clasificación. 

 
 
LA DRA. SUSANA TREJOS 

considera que el estudiante toca un tema 
crucial en el mundo contemporáneo.  El 
asunto es global y ya sería bastante con 
que la Universidad discierna los tipos de 
desecho y los almacene separadamente, 
pero que se podría hacer posteriormente, 
porque todo va al mismo botadero. Eso 

no es para consolarse, sino para 
inquietarse doblemente, pues el 
problema es integral y la basura es 
síntoma de una sociedad de consumo 
exacerbado. 

 
 
LA LICDA. CATALINA DEVANDAS 

comenta que los compañeros del Frente 
Estudiantil Ecológico Universitario  están 
iniciando el proyecto  ”Bicicletas en el 
campus”, promoviendo la creación de 
parqueos y facilidades para estas, pero 
también trabajan en la creación de 
formas distintas de utilizar las bicicletas, 
por ejemplo, para medios publicitarios.  
También desean poner funcionamiento 
un  sistema de taxis con bicicletas y 
trasladar a la gente dentro del campus, 
así como para brindar servicios de 
mensajería.  

 
Considera que lo anterior es una 

iniciativa muy importante y creativa a la 
que se le debería dar apoyo, porque ellos 
están trabajando con expertos en 
bicicletas y en ciclos .  Es una iniciativa 
que es muy válida y ojalá que algún día 
el campus pueda volverse una área 
peatonal . 
 

ARTICULO  3 
 
El Consejo Universitario, conoce 

las  solicitudes de apoyo financiero de 
los siguientes profesores: Griselda 
Ugalde Salazar,  Delfina Chalton 
Lewis,  Marjorie Henderson García y 
Lilliam  Pazos  Sanau. 
 

EL DR. WILLIAM BRENES expone 
las solicitudes de apoyo financiero. 

 
 
EL LIC. MARLON MORALES 

recomienda agregar más información 
con respecto a los viáticos de la 
funcionaria Delfina Chalton Lewis. 
Desea saber si va a un simposio o un 
curso. 
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EL DR. WILLIAM BRENES explica 
que ella es invitada de la Universidad 
de Montreal y que compartirá con 
investigadores en el avance del 
proyecto de investigación, en torno al 
tema sobre salud de las mujeres. Este 
es un  tema emergente de la salud 
pública, el cual es considerado 
fundamental  en vista de la 
postergación que ha tenido la salud de 
las mujeres, principalmente las mujeres 
pobres. 

 
LA DRA. SUSANA TREJOS  

somete a votación la propuesta y se 
obtiene el siguiente resultado: 
 

VOTAN A FAVOR:  Dra. Susana Trejos, 
M.L. Oscar Montanaro, Licda. Catalina 
Devandas, Sr. Alonso Brenes,  

Lic. Marlon Morales Chaves, Dr. Claudio 
Soto, Magistra Olimpia López,  Magister 
Oscar Mena y  Dr. William Brenes. 

 

TOTAL:   Nueve votos. 
EN CONTRA: Ninguno 
 

Por lo tanto, el Consejo 
Universitario, atendiendo la 
recomendación de la Comisión de 
Política Académica y de conformidad 
con lo que establece el artículo 34 del 
Reglamento de gastos de viaje y 
transporte para funcionarios Públicos, 
y el Reglamento para la asignación de 
recursos a los funcionarios que 
participen en eventos internacionales 
ACUERDA RATIFICAR las siguientes 
solicitudes de apoyo financiero:

 
 

 
 

Nombre del 
funcionario 

(a) 

 
Unidad  

académica o 
administrativa 

Nombre del 
puesto o 

categoría en 
Régimen 

Académico 

 
Ciudad y 
país de 
destino 

 
 

Fecha 

 
Actividad en la que 

participará 

 
Aporte del 

presupuesto 
ordinario de la 

Universidad 

 
 

Otros aportes

Ugalde Salazar 
Ma. Griselda 

Enfermería Catedrática Washington 
D.C., 

Estados 
Unidos 

09 al 12 
de mayo 

Participará en 
Grupos de Trabajo 
sobre perspectivas 

futuras de la 
Cooperación en el 

área de desarrollo de 
recursos humanos en 

enfermería 

$500 viáticos  

Chalton Lewis 
Delfina 

Enfermería Adjunta Montreal, 
Canadá 

14 al 18 
de mayo 

Informe sobre 
evaluación del 

impacto de salud de 
las mujeres de 

Tirrases. 
Actividad con 

investigadores de la 
Universidad de 

Montreal 

$500  
pasajes 

$450 viáticos 
Universidad 
de Montreal 

$505 
viáticos y 
gastos de 

salida aporte 
personal 

 
Henderson 

García 
Marjorie 

CITA Instructora Maryland, 
Estados 
Unidos 

20 de 
mayo al 2 
de junio 

Curso Buenas 
Prácticas Agrícolas  

$500 pasajes $3600 
FDA/Progra
ma Cochran 

pasaje y 
viáticos 

Pazos Sanou 
Liliana 

Medicina Asociada Québec, 
Canadá 

20  al 30 
de junio 

Participará en el 
“ICLAS-CCAC 

International 
Symposium on 

Regulatory Testing 
and Animal Welfare 

$500 
viáticos $1289 

pasajes-
viáticos-
gastos de 
salida a 
aporte 

personal 
 
ACUERDO FIRME. 
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ARTICULO 4 
 

El Consejo Universitario continúa 
con la revisión del dictamen CR-DIC-
01-07 referente a la modificación 
integral al Reglamento de Régimen 
Académico Estudiantil.  Esta revisión 
se inició en la sesión 4628 del 25 de 
abril de 2001. 

 
 
****A las nueve horas y quince 

minutos el Consejo Universitario entra en 
sesión de trabajo.**** 

 
 
***A las diez horas y cuarenta y dos 

minutos  el Consejo Universitario entra 
en  receso.**** 

 
 
***A las once horas y cinco minutos 

el Consejo Universitario reanuda la 
sesión de trabajo.**** 

 
 
***A las doce horas y cincuenta y 

cinco minutos el Consejo Universitario 
reanuda la sesión ordinaria con la 
presencia de:  Dra. Susana Trejos, M.L. 
Oscar Montanaro, Licda. Catalina 
Devandas, Sr. Alonso Brenes, Lic. 
Marlon Morales Chaves, Dr. Claudio 

Soto, Magistra Olimpia López,  Magíster 
Oscar Mena y  Dr. William Brenes.**** 

 
 
LA DRA. SUSANA TREJOS 

recomienda dejar pendiente la 
aprobación del Reglamento de Régimen 
Académico Estudiantil.  

 
Por lo tanto, el Consejo Universitario 

dispone dejar pendiente de aprobación 
para una próxima sesión, el Reglamento 
de Régimen Académico Estudiantil. 

 
 
A las trece horas se levanta la 

sesión. 
 
 

 
 
 

 
Dra. Susana Trejos Marín 

Directora 
Consejo Universitario 

 
Nota:  Todos los documentos de esta acta 
se encuentran en los archivos del Centro de 
Información y Servicios Técnicos del Consejo 
Universitario (CIST) donde pueden 
consultarse.

 
 
 


